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□ 本报记者 薄克国 实习生 李晓彤

滴水之恩当以涌泉报

“我们的平坝米，‘喝的是山泉水，住的
是胶泥田’，在海拔1000米高山上种植，全是
绿色有机产品，在我们本地卖是15元一斤，现
在是10元一斤，出厂价。”7月22日上午，在
青岛市北区台东步行街，贵州昊禹米业农产品
开发有限公司董事长杨勇向岛城市民推介产自
贵州老家的一款名为“竹叶香”的优质红米。

杨勇说，青岛与安顺自1996年实施对口帮
扶，让安顺的企业和当地农民都受益很大，
“拿我所在的安顺市平坝区白云镇何村来说，
以前通往稻田的道路泥泞不堪，水稻生产基本
上都是人挑马驮。2012年，青岛市政府投资帮
我们修了机耕道，现在机动车都可以开到稻田
边，非常方便。滴水之恩当涌泉相报，这次活
动，我们想把好产品带来和青岛市民一起分
享，所以全是出厂价。”

7月22日至24日，由安顺市农委、市扶贫办
牵头，青岛市经合办、安顺市驻青联络处协助，
组织安顺市15家农产品企业到青岛开展“山海
情深、共享生态、共建和谐”为主题的农特产品
宣传推介活动，向青岛市民宣传推介安顺的健
康农特产品，搭建农特产品企业宣传销售平台。

安顺市农委茶叶办公室的王艳莉科长说：
“除了红米外，还带来了我们当地一些比较有
代表性的农产品，比如金刺梨深加工产品、辣
椒、牛肉干等。这些农特产品具有绿色、无污
染、无农有残物的优异品质特征。在种植茶叶
时，我们注重每一个细节———‘宁要草，不要草
甘膦（除草剂），不施催芽素，只用油饼（有机

肥）。’目的是想让帮助我们安顺的青岛市
民，真切感受到贵州大自然的绿色和健康。”

帮扶让“绿色梦想”成真

“我希望青岛人都能喝到我们真正绿色的
有机茶，你们每喝一份茶，我就幸福一分。”
安顺市紫云县映宏农业开发有限公司总经理陈
茜说：“我们的种茶基地在贵州省安顺市紫云
县的偏远村庄，方圆百里都没有工业污染，我
们只做良心茶——— 这就是我的绿色梦想。”

“我是为了梦想来到青岛的。”陈茜说，
其实，自己的“绿色梦想”之所以能够成真，
离不开青岛市政府的对口帮扶。种茶基地是青
岛对口帮扶项目之一，青岛方面不仅提供了项
目启动资金，还帮着基地修路、挖井灌溉，茶
叶基地才得以发展，“已经支持我们企业2年
了，今年的投资超过100万元。”

陈茜说，种茶基地所处的板桐村和四联
村，贫困人口有500多户，还有很多留守儿童
和老人。对口帮扶政策施行以后，贫困户数量
一直都在减少。前后修了4公里的水泥路，打
了十几口水井，方便了大家出行，也增加了茶

农收入，让老百姓都富起来了。
陈茜说：“以前人们走路上山下山需要三

个多小时，现在骑摩托车来回只用半个多小
时。我想代表老百姓说声谢谢，感谢青岛市和
青岛人的支持。”

合作商机

王艳莉介绍，1996年青岛与安顺建立对口
帮扶以来，在农业、科技、人才培训、基础设
施建设等方面都给予了大力支持。“两地政府
对口帮扶经历了从‘输血式’向‘造血式’的
转变，有力地促进了安顺经济的发展。”她
说：“举办这次宣传推介活动，就是想通过
‘安货出山’，让青岛市民与我们共同分享安
顺绿色、健康的农特产品，共享青岛与安顺两
地帮扶成果。同时，也希望从中发现商机。”

青岛茶叶经销商王新启告诉记者，“我今
年4月份从安顺购进了1500斤茶叶，在青岛不
到一个月就卖完了。安顺茶质量好，相对来说
价格也很实惠。”

在安顺一家茶摊前刚买完茶叶的青岛市民
刘女士认为，贵州地势高、生态环境好，生产
出的茶也都是无公害的。她说，如果以后安顺
的茶叶引进青岛，一定会再来买。

青岛市经合办有关处室负责人表示，农特
产品宣传推介活动只是“安货出山”的开始。
“通过展销活动，我们想先让岛城市民认可产
自安顺的绿色、健康的农特产品。我们也准备
与青岛市有关单位联系，尝试‘商超对接’等
方式，让安顺的农特产品打开青岛销路。安顺
农产品到青岛经销，一方面丰富了岛城市民的
菜篮子，另一方面是能让安顺的农民真正增收
致富，这也算得上精准帮扶。我们也希望能够
以此为基础，探索出对口帮扶新模式。”

“安货出山”回报岛城市民
青岛安顺携手探索对口帮扶新模式

□记者 白晓 报道
本报青岛讯 7月20日，青岛地铁集团透

露，目前海域段青岛端和黄岛端已开始正线施
工。

地铁1号线过海段线路全长约8 . 1公里，是
国内最长的过海地铁区间隧道，起自黄岛区瓦
屋庄站，沿既有的胶州湾隧道东侧向北下穿胶
州湾湾口海域后，接入青岛主城区团岛贵州路
站，设置两条主隧道，双线中间无服务隧道。
其中海域段长度约3 . 49公里。为满足工期要
求，共设置3座施工斜井，海域段施工任务由2
号、3号斜井共同承担。目前，两座施工斜井

已陆续开始正线海域段施工。
地铁1号线青岛端位于团岛的3号竖井施工

点，竖井门口标上了平均海平面高度、平均高
潮高度、平均低潮高度，三臂凿岩台车、渣土
车等设备已经进场施工。“这里距离海平面大
约70米左右，已经是海域段施工。目前，青岛
端海域段已经推进200米，由于海底地质条件
复杂多变，项目采取超前地质预报技术。”中
铁十八局地铁1号线项目总工曹林闯介绍，在
施工进度方面采取循环施工法，每天两次爆
破，两次运渣，平均每天推进5米左右。

这条海底地铁隧道与胶州湾隧道并行，平

均相距150—200米，跟胶州湾隧道相比，地铁
1号线海底段采用了更先进的防水技术及两层
防水设计。现场不仅设置了超静音的通风设
施，还有水泵不断往外抽海水，几名工人在用
仪器检测隧道的沉降情况。“目前，海水渗透
不是很多，一天也就几十吨，我们设计的每天
排水量是4000吨。”曹林闯说。

“地铁1号线区间隧道机械化掘进比例高
达70%，是目前青岛市机械化程度最高的在建
地铁线路。”青岛地铁1号线有限公司副总经
理赵光泉介绍，过海段全面推行机械化施工，
配备了三臂凿岩台车、湿喷机、超前地质钻机

等设备代替人工作业，降低了施工风险，提高
了施工效率。截至目前，1号线全线76个工点
中已开工54个工点。

地铁1号线为南北走向线路，线路全长约
60公里，共设地下车站40座，南起黄岛区峨眉
山路站，北至城阳区东郭庄站，串联黄岛、团
岛、台东等众多核心区，途经黄岛汽车站、青
岛火车站、铁路青岛北站、流亭机场、汽车北
站等重要交通枢纽，是连接西海岸城区、东岸
城区和北岸城区的南北向快速轨道交通走廊，
可与轨道线网中的11条线路进行换乘。

地铁1号线隧道进入海底段施工

□记 者 薄克国
通讯员 孟凡江 报道

本报胶州讯 “今年的小麦收成好，办
事处还给我送来了一辆手扶拖拉机，每亩地
省了不少钱。”7月20日，胶州九龙街道南匡
家茔村村民王深厚说，有了街道帮扶，相信
日子会好起来。

王深厚因身体原因没有出去找工作，靠
种地为生，村里每到过年过节都会到家里去
看望他，但他的日子过得依然很辛苦。去
年，九龙街道办事处成立帮扶工作队，到村
里摸底建档时，了解到他家的具体情况，办
事处和村委决定，将王深厚家列为产业扶持
项目试点，并送给他一台手扶拖拉机，帮助
他进行田地耕作。

九龙街道成立帮扶工作队，落实帮扶责
任人，建立贫困户帮扶体系，重点帮助贫困
户提高自身脱贫致富能力，改善基本生产条
件。目前，九龙街道完成了31户贫困户的产
业扶持项目试点工作，对105户的精准扶贫贫
困户建立产业扶持项目，向贫困户发放化肥
19吨、电动三轮车10辆、手扶拖拉机2辆。街
道还结合农业产业园区项目建设，引导和支
持发展种植业、养殖业、农产品加工业、手
工业、乡村旅游业等产业，不断增加收入，
实现自身“造血”功能全面提升。

扶贫先扶智，九龙街道坚持教育扶贫优
先原则，扶贫工作小组深入辖区内学校进行
摸底，扩大政策资助宣传力度，使贫困家庭
学生能够及时得到学费、生活费方面的保

障。今年，九龙办事处通过“雨露”计划，
为16名中高职职业学校学生发放补助资金4 . 8
万元，确定大专以上、高中学生、初中学生
及小学幼儿园贫困户贫困学生的学校信息145
名。

小萌（化名）是胶州市二十九中的学
生，由于父亲生病致使家庭致贫，父亲去世
后，她和妹妹由年迈的奶奶抚养生活，日子
过得非常贫苦。但是，小萌学习成绩优异，
位居班级前茅。了解情况后，扶贫工作小组
第一时间帮助申请补助资金，及时安排建立
一对一结对帮扶责任人，建立长期帮扶关
系，负责小萌在就学期间的困难。小萌说：
“爱心帮扶让我没有了后顾之忧，我要好好
学习回报社会。”

输血造血并举 扶贫扶智并重

九龙街道精细扶贫精准扶贫

□记者 李媛 通讯员 时满鑫 报道
本报青岛讯 7月19日，最高人民法院与联合

国儿童基金会联合在青岛召开“妇女儿童权益刑事
司法保护研讨会”。

研讨会上，加拿大安大略省法院法官Peter
Andras Schreck就加拿大刑事司法体系对儿童的保
护作了详细介绍，并与参会代表进行了交流互动。
最高人民法院刑一庭法官就涉家暴、性侵害未成年
人等涉妇女儿童权益刑事审判中的突出问题进行了
专题授课。山东青岛、四川眉山等试点单位介绍了
试点工作开展情况及经验。

2014年起，最高人民法院与联合国儿童基金会
达成“妇女儿童权益司法保护”项目合作协议，重
点针对妇女儿童权益的刑事司法保护开展工作，包
括反对家庭暴力、预防惩治侵害留守儿童及性侵害
未成年人犯罪等内容，分别在青岛设立了“预防惩
治性侵害未成年人犯罪联动机制试点”，在四川省
眉山市设立了“预防惩治侵犯留守儿童权益犯罪联
动机制试点”。两年来，合作项目取得显著成效。

妇女儿童权益刑事司法

保护研讨会在青召开

□记者 张晓帆 报道
本报青岛讯 7月18日，“我为城市管理献一计”

首期市民优秀建议评审结果揭晓，经过对近200条意
见建议的初审，45条建议意见分获一二三等奖。

2月下旬，青岛市城市管理局开设了“我为城
市管理献一计”市民建议电子信箱，广泛邀请市民
建言献策，动员公众参与城市管理，努力构建人人
参与、共治共享的城市治理新模式。收到的近200
条意见建议涉及市容秩序、环境卫生、园林绿化、
交通秩序、市政设施等城市管理等领域。

□记者 薄克国 报道
本报青岛讯 7月21日，北京德和衡律师事务

所与山东德衡律师事务所在青岛联合举行“涉嫌操
纵证券市场与内幕交易犯罪的律师全面辩护与有效
辩护研讨会”，围绕内幕交易犯罪及操纵证券市场
罪与非罪、相关罪名的犯罪构成、证据标准、单位
犯罪与个人犯罪界定、量刑辩护及辩护策略进行了
深入研讨。

研讨会上，30余位与会律师分别结合各自业务
优势，就该类型案件的涉案定性及辩护策略各抒己
见，有效提高了律师办理该类案件的执业技能。全
国律协刑事业务委员会副主任栾少湖律师认为，涉
嫌操纵证券市场与内幕交易犯罪社会影响大、专业
性强，律师参加此类案件代理一定要加强对证券业
务的学习研究，要坚持依法专业和理性辩护；坚持
以事实为根据、以法律为准绳，敢于维护犯罪嫌疑
人、被告人的人身与经济各项合法权益；坚持法律
效果与社会效果有机统一。刑辩律师毛洪涛认为，
提倡刑辩律师与证券律师组成1+1辩护组，围绕着
全视野、全方位、全流程进行全面辩护，努力为当
事人提供真正的有效辩护。

广告

律师研讨

证券交易辩护业务

45条意见建议

获评城管“金点子”

□记者 白晓 通讯员 范琪 报道
本报青岛讯 7月19日，全国首个平行进口车

登记服务站落户青岛前湾保税港区，消费者在青保
国际汽车城购买平行进口车后，可以直接到二楼机
动车登记服务站办理车辆挂牌，从车辆查验、缴费、
选号到出牌，全过程仅需要半个小时。截至目前，服
务站已为近百辆平行进口车完成了挂牌业务。

青保国际汽车城是青岛前湾保税港区汽车口岸
的配套项目，也是山东省级沿黄九省区规模最大的
平行进口贸易综合展厅。

平行进口车登记服务站

落户前湾保税港区

□记者 薄克国 报道
贵州昊禹米业农产品开发

有限公司董事长杨勇(右一)向
岛城市民推介产自安顺的优质
红米。
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